
1日 下 午 2时 ， 南 航
CZ3579武汉—上海航班起

飞，航班上有一对特殊的武
汉母女，她俩都是空姐，这是
中国第一对“母女空姐”。

妈妈叫何素琴，今年44
岁，现任南航湖北分公司客
舱部乘务一中队乘务队教导
员，18岁起当空姐，26年工作

经历，是湖北省民航第一批
面向社会招收的空姐。

女儿卢妍今年18岁，她

从4000多名考生中脱颖而
出，成为今年南航湖北分公

司实习空姐。
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1980年10月，湖北民航

首次在武汉市招收10名空中
乘务员。刚从武汉锅炉厂子
弟中学高中毕业的何素琴，
就这样成了湖北首批面向社
会招聘的空姐。

经过3个月特训，18岁的

何素琴成为民航武汉26飞行
大队 !!"#$%&'()

*"乘务队乘务员。
“我第一趟航班是飞恩

施，是32座的伊尔-14型飞
机。在7000米高空飞行，只有
一名乘务员。我害羞得连头
都不敢抬。飞完了，我就晕机
吐了。”何素琴说，因飞行颠

簸得厉害，经常脸发白，出冷
汗，有时正在为旅客服务就
想吐，马上跑到洗手间去。吐
完了继续服务，这种情况一
直持续了大半年。

现在，44岁的何素琴已是
客舱部乘务一中队教导员。
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2005年12月的一天，女

儿卢妍对妈妈说，“我决定去
考南航的空姐。我从小看着
妈妈工作，12岁我写作文，愿
望就是当空姐。”何素琴望着
女儿的眼神，点头同意了。

不过，何素琴并没有动
用自己的关系网，而卢妍却

一路通过面试、笔试。
在广州封闭集训3个月，

南航大楼里每天进行着测
试，每周都有人离开，晋级和
淘汰的都会抱着哭，晋级率
只有1/80。

今年1月17日，18岁的卢
妍通过了南航集团的考核，
在4000多人中脱颖而出。

“8月1日，我第一次飞行
就跟妈妈一起，特别紧张，怕
给妈妈丢面子。”7月31日晚
上，卢妍不停地向妈妈讨教
服务流程。

13时 40分 ，CZ3579武
汉—上海航班旅客登机，卢

妍站在8C座位旁引导旅客，
在妈妈的提醒下，露出笑容，
协助同事帮助照顾无伴儿童
和一位老年旅客入座。

不过，卢妍也挨了批评。提
前发送报纸，被妈妈阻止了。

15时25分，航班降落上

海虹桥机场，送走最后一名旅
客，卢妍靠在妈妈肩膀上，甜
蜜地笑了。 +,-./01
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7月25日，在郑州市新华
一厂家属院，一名叫郭宝尚的

男子持刀致人一死一伤后自
残，被送到医院后危在旦夕。

郭宝尚住院后，救治需
要医药费，但其亲属说家庭
贫困，出不起；送他去医院的
民警称公安部门没这项开
支，拒绝出；医院上报民政部

门，民政部门认为嫌犯不在
救助之列，也不出。

为了挽救杀人嫌犯的生
命，记者白润岱为其送去
2000元医疗费。此举见报后，
却引发各方争议。
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河南大学新闻传播学院

院长李建伟称，在家属无力

负担费用的情况下，救助重
伤嫌疑人应该是政府出面，

不是记者的事，记者只是事
件的记录者，这样做是越位。

一些同行也对白润岱的
行为提出质疑。河南电视台
记者卢斌说：“记者只要把报
道做好就行了，这样做有作
秀嫌疑。河南都市频道的女

记者曹爱文救助落水儿童可
以理解，可白润岱救助的是
犯有杀人罪的嫌疑人，有这
个必要吗？”
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郑州大学公共管理学院

教授杨朝聚评价：“由记者埋
单，这是一个体面的收场，依
靠记者个人的义举，解了医

院、家属、政府三方之难。家
属，没钱给亲人看病；医院如

果眼看着犯罪嫌疑人死在病
床上，公安机关、家属也不会
答应；有人出钱给郭宝尚治
病，公安机关得以顺利完成
侦查，他们三方都应该感谢
记者。”

有人出钱最终是由记者

出钱，让垂危的嫌犯获救，河
南政法干部管理学院宪法与
行政法教授苏万寿不解：“从
人的基本生命权方面考虑，应
该由政府负责郭宝尚这样的
犯罪嫌疑人的救助。因为无论
是从法律的角度，还是从伦理

的角度看，各级政府应该对公
民的基本生命权负责。”

由于得到了及时的救
治，郭宝尚已能说话。1日他

艰难地说：“我家里没有钱，
要不是记者出钱，我可能早

死了，等不到判决那一天。”
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“我是为杀人嫌犯交了

医疗费，可我是诚心诚意的。
我的工资并不高，不想拿钱
去作秀。”白润岱说。
“郭宝尚虽然是一个犯

有命案的犯罪嫌疑人，但他
首先是一个公民，享有公民
的权利，理应得到救助，而不

是被社会抛弃等死。”白润岱
说，“退一万步说，即使他将
来被判死刑了，但在没被正
法之前，仍应得到救助，这才
彰显我们这个社会的公平。”
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罗耀星，男，39岁，广东省梅

州市人，案发时担任广东省疾控
中心免疫规划管理科科长、免疫
规划所所长及广东省预防性生
物制品管理委员会委员。

今年7月份，广东省疾控
中心爆出惊天大案。广东省纪
委公布，罗耀星和免疫规划所

疫苗组原组长蔡汉港等7人利
用职务之便，收受多家疫苗供
应商所送的贿赂达1447.9万
元。其中，仅罗耀星一人就涉
嫌受贿人民币1118.5万元，蔡
汉港涉嫌受贿人民币200多万
元。据悉，这7人均被广州市海

珠区检察院立案侦查，除罗耀
星昨天受审外，其余人等还在
检察机关进一步侦查中。

据广州市检察院的指控，
记者了解到，罗耀星的贪欲始
于2001年7月份。2000年时，
广东省卫生厅召集全省的疫

苗供应商举行座谈会，内容是
为规范管理，疫苗供应商以后
不能私自出售疫苗，要统一由
省疾控中心进行调配，再逐级
分配给下面的市县。会上，时

任疾控中心免疫规划所所长，
负责全面工作和主管疫苗采
购、推广及审核贷款回笼和支
付的罗耀星，被推荐给众位供
应商。其后，这次会议精神被

书面下发给市、县疾控部门。
一些“机灵”供应商从此

就盯上手握疫苗采购大权的
罗耀星，纷纷寻找机会攀上罗
耀星这棵“摇钱树”，以疾控
中心采购一支疫苗给回扣1
元、5毛、2毛不等的价格，和罗
一起发财，同时一并“致富”
还有罗的下属———疫苗组组

长蔡汉港（另案处理）。检察
机关查实，共有四家疫苗供应
商先后向罗、蔡二人行贿。
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昨日上午庭审中，面对检

察院的指控，罗耀星非常干脆
地全部承认，只是强调其是在
推销过程中才收钱的，因为疫
苗的采购并不是其确定，采购
什么疫苗、什么厂家都是下面
报上来的。经销商每次给他送
钱都是为了让其多推广他们的

疫苗。除此外，罗说得最多的是
他有自首和立功及退赃表现，

且身体有糖尿病，肝也不好，心
脏也不好，请求法院轻判。“希
望法院减刑减得越多越好！”
罗耀星这样对法官说。

记者了解到，在今年4月6
日他到海珠检察院投案自首
后，不仅坦白交代罪行，退出

了全部赃款，且供出一起收钱
的蔡汉港。检察官为此认定其
有重大立功表现，可以减轻处

理。罗所在单位也出具公函证
明其曾经工作兢兢业业，表现

良好，替罗向法院“求情”。罗
耀星在其法庭最后陈述中说
道，“我犯了这么大的一个错
误，作为一个共产党员我很后
悔，很对不起我的亲朋好友对
我多年的关爱，我个人犯了
罪，愿意接受法律的制裁，多

谢我单位领导、同事对我关心
和帮助。对我辩护人的意见请
法庭予以考虑。我本人身体也
不好，有糖尿病、高胆固醇等，
请法庭对我从轻处罚。”
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庭审中，记者了解到，作

为一个科级干部，罗耀星财产
多得吓人，其妻子曾经作证称
“丈夫很多地方都有钱，出租
屋里有1250多万现金，罗的

母亲那里有400多万现金，另
有200多万，共有1850多万，

都是非法所得而来”。虽然检
察院最后并没有全部指控这
些钱是受贿所得，但从其藏在
位于海珠区的新鸿花园A栋
808房的1250多万现金，可见
其与疫苗供应商之间的 “合
作愉快”。

据检察院出示的证据显

示，罗耀星在今年4月6日自首
后，海珠区检察院人员随即
赶赴新鸿花园，起出了摆满半

个屋子地板的1250多万现金。
好笑的是，罗耀星后来对检察

官说，他也没想到有这么多钱
在那里，本来每次收钱都是放
在家中保险柜里，但后来见到
实在太多了，心里开始害怕了，
又不敢存入银行，便放入租来
的新鸿花园的A栋808房里。

记者昨日中午时分来到
新鸿花园，随后从该花园租赁

中心的李先生那里了解一些
鲜为人知的“故事”。

据李先生回忆，大约在今
年3月份，有一中年妇女（+

,-./012(34）来
找房子租赁，但行为有些奇
怪。“她说只租几个月，又不

肯提供身份证，且还要求房
东让她安装防盗网，这个人很
烦，我后来都不想理她了。”
李先生对记者说。后来，房子

还是租了出去，但防盗网最终
房东没让装上。

据李先生回忆，大约在4
月底的时候，他听小区里面的
人说一天深夜里有警察突然
到来，对A栋808房里进行了
搜查。而此后，该房的租户一

个多月没有出现，无奈下，6月
6日那天，他和房东及管理处
的人便撬门进去了。“进屋后
发现床板都被翻了起来，底下
有很多的防潮纸、干燥剂之类
的东西，现在回想起来，应该
是用来防止这么多的现金受

潮。”李先生最后对记者说。
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广东省疾控中心原所长罗耀星利用职权狂吞回扣，昨受审承认全部指控
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酒店大堂式的一楼大
厅，门口4名保安，17层的大

楼极为安静，闻不出医院的
味道；豪华病房套间100平方
米，配备价值4万元的进口电
子病床，一天的床位费就要
上千元。

今年6月，武汉同济医院
宣称开设VIP（贵宾）病房。除

小儿科外，其他各科愿意享受
特需服务的患者均可在该院
选择套间、单人间或双人间贵
宾病房。在 “看病难，看病
贵”的今天，公众如何看待
“VIP病房”？记者进行了相
关调查。

近日，记者来到同济医院
综合医疗大楼内的VIP病房，
双人间20多平方米，房间内
有冰柜、电视机、衣柜、皮椅、
茶几、饭桌，还有卫生间。据
入住其中的李女士介绍，每天
每张床位360元。

跟双人间比，单人间多了
大沙发和阳台，床位费660
元。住这个病房的尹先生兴奋
地抱着刚出生的女儿，他说，
虽然自己工作的公司没有报
销这项住院费，但为了孩子也
住得心甘情愿，因为“一生就

这一次”。
最豪华的套房面积100

平方米左右，妇产科设有一
间。客厅里有28英寸电视

机、红皮沙发、电话和冰箱。
其中包括单独的产房，4万

元的全自动电子病床对着
超大屏幕电视机，病床可自
动调节舒适的体位，帮助病
人翻身、锻炼关节，防止褥
疮，病床上还有便器孔。房
内还有一张陪护床。家具一
律是暗红色的，古朴而庄

重。这个套间每天床位费
1180元。护士说，“只要有
钱就可以入住。”

据当地媒体报道，今年6
月18日，同济医院综合医疗
大楼正式启用。此次启用走
“高端路线”，面对的是高知、

高干及其他有特殊医疗需求
的人群。引人注意的是综合医
疗大楼首次设立了3层VIP病
房，套间床位费1000元／天
至1200元／天，其他医疗收
费与普通病房相同。大楼的7
层和8层是妇产科病房，均为

VIP病房。
在省直机关工作的王先

生担心这会挤占医院本已紧
张的优质资源，刺激部分有
钱人的非理性消费。他还担
心，这样通过金钱把病人分
出三六九等，会对本来就难
以乐观的医德医风产生负面
导向，以至于病人得不到公

平的医疗服务。
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武汉同济医院走高端路线
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8月1日23时许，黑（河）
大（连）公路（202国道）上

的营口市熊岳镇西关村熊岳
南大桥突然发生塌陷，2座桥
墩坍塌，2孔桥板塌落，2孔桥

板下沉。
一辆农用三轮车先陷在

裂缝中，随后落入桥下，车
中父子俩在落下前爬出车

外逃生。
目击者称，当天晚上，还

有一辆牌号为辽H9922的红
色夏利出租车翻入桥下河中。
车主随后证实，车上当时有两

名司机，现在生死未卜。
事故发生后，大桥所处的

202国道熊岳段被迫封闭。至
昨晚记者截稿，搜救人员仍未
发现失踪人员和车辆。

据交通部门检测，目前桥
面很不稳定，仍有发生大面积
塌陷的可能。

202国道是辽宁中部城市

通往大连的惟一一条国道，也
是一条交通干道。

目前，救援工作仍在进行
中，事故的具体原因有待调
查。 +,*f+0g
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